

SOMMAIRE

| | |
|---|-----|
| Avant-propos : Sylvaine Boulanger et François Legouy | 117 |
| Jean-Robert Pitte : « Le vin à la conquête du monde » | 119 |
| 1. Mondialisation et vignobles du Nouveau monde | |
| <i>Introduction S. Boulanger et F. Legouy</i> | 122 |
| - François Legouy : <i>La France vitivinicole dans la mondialisation</i> | 123 |
| - Interviews de négociants en Champagne (Cl. Ruiz), en Bordelais (M. Réjalot) et en Bourgogne (F. Legouy) | 153 |
| - Marie-Pierre Cerveau : <i>Des rives de la Loire moyenne (Pouilly-sur-Loire, Sancerrois) aux vignobles du Nouveau Monde, un pont entre deux mondes franchi par des vignerons ligériens</i> | 161 |
| - Jean-Marie Dubois et Laurent Deshaies (Canadiens) : <i>Le vignoble québécois : les paradoxes d'une nouvelle frontière viticole en Amérique du Nord</i> | 171 |
| - Philippe Roudié : <i>Quelques aspects récents de la viticulture sud-africaine</i> | 187 |
| 2. Territoires français | |
| <i>Introduction S. Boulanger et F. Legouy</i> | 192 |
| - Raphaël Schirmer : <i>Châteaux bordelais et viña chilienne : la convergence des modèles</i> | 193 |
| - Philippe Moustier : <i>Les mutations récentes des appellations viticoles provençales</i> | 205 |
| - Paul Minvielle : <i>Le vignoble corse entre logique marchande et économie culturelle</i> | 219 |
| - Robert Chapuis : <i>Vins de pays et renaissance de petits vignobles en Franche-Comté</i> | 233 |
| - Laurent Rieutort : <i>La crise et la renaissance du vignoble des Côtes d'Auvergne, aspects géohistoriques et cartographiques</i> | 243 |

CONTENTS

| | |
|--|-----|
| Overall Introduction: Sylvaine Boulanger and François Legouy | 117 |
| Jean-Robert Pitte: «Wine Conquers the World» | 119 |
| 1. Globalization and New-World Vineyards | |
| <i>Introduction by S. Boulanger and F. Legouy</i> | 122 |
| - François Legouy: <i>French Wine Production in a Global Market</i> | 123 |
| - Interviews with Wine Dealers in Champagne (Cl. Ruiz), Bordeaux (M. Réjalot) and Burgundy (F. Legouy) | 153 |
| - Marie-Pierre Cerveau: <i>From the Banks of the Loire (Pouilly-sur-Loire, Sancerrois) to New-World Vineyards: Winegrowers Bridge Two Worlds</i> | 161 |
| - Jean-Marie Dubois et Laurent Deshaies (Canadiens): <i>Vineyards in Quebec: The Paradoxes of a New Winegrowing Frontier in North America</i> | 171 |
| - Philippe Roudié: <i>A Few Recent Aspects of South African Wine Production</i> | 187 |
| 2. France | |
| <i>Introduction by S. Boulanger and F. Legouy</i> | 192 |
| - Raphaël Schirmer: <i>Converging Models: Bordeaux Châteaux and Chilean Viña</i> | 193 |
| - Philippe Moustier: <i>The Recent Reclassification of Wines in Provence</i> | 205 |
| - Paul Minvielle: <i>Corsican Vineyards: Commercial Logic Versus Cultural Economy</i> | 219 |
| - Robert Chapuis: <i>Quality Table Wines and the Revival of Small Vineyards in Franche-Comté</i> | 233 |
| - Laurent Rieutort: <i>The Crisis and Revival of Vineyards in Côtes d'Auvergne: Geohistorical and Cartographic Aspects</i> | 243 |

Entrée du grand Clos des Epenots (Pommard 1^{er} cru) à Pommard, côte de Beaune, Bourgogne.

© Fr. Legouy